rait, de Messery Le journal municipal de Messery

Rives du Léman





N°21 ÉTÉ 2022







édito

Serge BEL *Maire de Messery*

PUBLICATION

Édition trimestrielle - N°21 ÉTÉ 2022

Mairie de Messery Chemin de la Cure - 74140 MESSERY

Directeur de publication: Serge BEL, maire

Responsable de publication: Nathalie VUARNET, 2º adjointe

Ont participé à ce numéro:

Textes

Serge BEL
Samy BEN-SLAMA
Amélie COLLOMB
Christel DUVIVIER
Emilie GRAND
Roseline MEGHEZZI
Léa OSSEDAT
Catherine PAYOT
Marie-Céline PRAS
Frédéric RODRIGUES
Lucille SCHEFZICK
Bettina SCHMIDT
Gérard TEDESCHI
Patrick VIROT
Nathalie VUARNET
Bernard WALET
Les élèves de l'école de Messerv

Crédits photos : Emilie GRAND Dali MANOU

Matthis MOLLARD-ROSSAT Roseline MEGHEZZI Frédéric RODRIGUES Léa OSSEDAT

MESSERY RENCONTRE

Création et impression: Imprimerie MATHY

Graphisme Atelier 2L
Imprimé sur du papier PEFC

Impression offset réalisée dans les ateliers de l'imprimerie Mathy Label Imprim'vert



Mes chers concitoyens,

Nous arrivons à la fin de la période estivale qui marque le début d'un cycle scolaire. Notre directeur nous a quitté après 19 ans de travail accomplis en étroite collaboration avec la mairie, le personnel scolaire et les Atsems. Bienvenue à Mme Myriam MAS qui prend le relais à cette rentrée.

A l'heure où j'écris ces mots, les usagers de la départementale font un crochet pour l'installation d'un plateau ralentisseur à l'entrée nord du village - c'était la condition pour voir le flux des usagers du CD25, ralentir à l'approche du village. L'installation des barrières de l'accès plage se précise « mais que c'est long vous me direz » oui depuis le début de cette année, nous avons un mal de chien à entreprendre! Est-ce la fatalité ou vraiment la conjugaison de la situation internationale qui plombe la réalisation et le travail? Je ne sais pas, mais il faut redoubler d'énergie pour tout, sans quoi rien n'avance et les décisions deviennent pénibles à prendre. Nous traversons une période compliquée, les élections législatives rendent l'exercice du pouvoir pour le moins instable, pas de majorité. Une guerre en Europe centrale complique les enjeux énergétiques pour nous tous. L'inflation vient plomber les budgets de chacun mais aussi ceux des collectivités, nous assistons à des surcouts de 20 à 30%. Sur certain matériau, on va du simple au triple. Une spirale infernale pour les collectivités.

En plus, depuis déjà trois mois la situation météorologique n'est pas favorable pour la ressource en eau, depuis l'hiver dernier nous avons constaté un déficit de pluie moitié moins qu'une année « normale » - peu de neige cet hiver. Il faut se résoudre à l'économie de l'EAU et suivre les recommandations du service de l'eau de notre agglomération qui observe très sérieusement la situation sur les captages du territoire.

En parlant de territoire, Thonon Agglomération a réalisé plusieurs enquêtes auprès de la population pour élaborer son projet politique du territoire. Les élus ont planché aussi sur ce document majeur qui doit aboutir cet automne. Beaucoup de questionnement sur l'aménagement du territoire et un attrait marqué pour la protection du milieu naturel.

En espérant que vous ayez passé un bel été...

Je vous souhaite une bonne rentrée.



ETAT CIVIL

Décès

Denis DUCOR, décédé le 31 janvier

Yvonne QUIBLIER, veuve POCHET, décédée le 1er juillet

Jean GOY, décédé le 14 juillet

René DALEMANS, décédé le 29 mai (Initiateur de l'académie d'été)

Mariages

Jérôme HUND et Jenna DE LA FUENTE, le 21 mai

Bertrand LOMBARD et Amandine DEROUX le 28 mai

Claude JAN-DU-CHÊNE et Nathalie ECHANTILLON, le 9 juin

Julien BORDET et Céline SCHEUNER, le 9 juillet

Sébastien DUCROZ et Laurence MUDRY, le 9 juillet

Pacs

Thomas GODARD et Mélanie MILLET, le 4 juin

Téo FRANCHINI et Sonia MARTINEZ LOPEZ, le 25 juin

Naissances

Basile TESTORI, né le 15 juin Auguste MARSON, né le 15 juin

INFOS

CCAS

Les personnes atteignant l'âge de 70 ans en 2022 sont invitées à se faire connaître auprès du service accueil de la mairie pour bénéficier des avantages dus à leur âge (voyage, repas, colis...).

Garde d'enfants

Pour obtenir la liste des assistantes maternelles agréées et la liste des jeunes personnes faisant du baby-sitting, renseignez-vous à la Mairie au 04 50 94 71 57 ou consultez le site internet.



UN CONSEILLER NUMÉRIQUE POUR VOUS AIDER

Après une formation en distanciel de 3 mois, Stéphane FRANÇOIS a commencé sa fonction de conseiller numérique en avril 2022 à l'espace Littorelle de Messery.

« A ce jour, j'ai eu 80 accompagnements qui ont nécessité un soutien sur divers types de matériels (PC de bureau ou portable, ou mobile et tablette) et dans divers environnements (Windows, Mac, Androïd – tablette et mobile, iPhone et iPad). Cela va de la gestion du courriel, aux médias divers (photos, vidéos) ou à l'utilisation d'outil bureautique (traitement de texte principalement), ainsi que pour des soutiens occasionnels sur des démarches administratives à effectuer en ligne. »

L'objectif de ces accompagnements est d'apporter les connaissances et les savoirs techniques pour favoriser au maximum l'autonomie des personnes, de ne pas faire à leur place, mais avec eux. A noter que la maintenance du matériel, et le SAV ne sont pas au programme!

Permanences sur rendez-vous uniquement:

- Du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 13h à 17h / Samedi de 9h à 12h
- Fermé le mercredi

NOUVEAUX

HABITANTS

La commune de Messery a accueilli une quinzaine de nouveaux habitants lors d'une petite cérémonie de bienvenue organisée par les membres du Conseil Consultatif Local (C.C.L).

Les nouveaux arrivants venus d'un peu partout en France mais également d'Ukraine se sont vu remettre un plan de la commune et un porte clef.

Avec la construction des immeubles un peu partout dans Messery, on estime qu'il faudra accueillir environ 250 nouveaux habitants dans les cinq prochaines années. Le Conseil Consultatif Local espère pérenniser l'accueil des nouveaux arrivants. L'année prochaine, le nouveau guide pratique de la ville, actuellement en production, leur sera remis.





administration



DANS LE CADRE DE PARTICIPATION CITOYENNE, LA MUNICIPALITÉ A DONNÉ AU COMITÉ CONSULTATIF « GRANDS PROJETS » LA MISSION D'ÉLABORER UN PROJET POUR LE DEVENIR DE L'ANCIENNE ÉCOLE D'ESSERT.

Un projet a été présenté le 12 mai 2022 au conseil municipal. Ce dernier devrait délibérer en septembre prochain afin de rendre sa décision.

Il vise à obtenir, à Essert:

Une maison de convivialité, d'entr 'aide et d'activités diverses. L'ancienne école, bâtiment communal, semble propice à ce projet.

 Le rez-de-chaussée serait le lieu d'accueil, autour d'un café, d'un sirop, ou parfois d'un mets cuisiné à plusieurs, grâce à une installation prévue à cet effet

Un lieu d'accueil pour l'apprentissage du français dispensé aux personnes en ayant besoin, sous forme de conversation ou de cours de français langue étrangère (FLE).

Un lieu d'accueil aussi pour une aide au numérique, facile d'accès et pour une aide aux devoirs.

Un atelier de réparation (vélos et objets divers) pourrait être organisé une fois par mois.

- Au premier étage, seraient proposées des activités plus « artistiques », la peinture sur porcelaine, l'encadrement, le labo photo.
- Au deuxième étage, les combles dotés d'une belle charpente et d'une belle vue sur les montagnes, accueilleraient diverses expositions, des cours de peinture, des ateliers de groupes de paroles ados, des cours de yoga, Pilates.

Pour toutes ces activités, les personnes et associations contactées sont prêtes à les animer et les enseigner.

L'ouverture aux jeunes est particulièrement souhaitée, et possible grâce à l'association CMes Loisirs qui intéressée par ces locaux, souhaite élargir ses activités pour répondre notamment à la demande de la population de Messery. L'association serait en mesure d'organiser un pôle d'accueil à Essert.

Des devis d'artisans ont été obtenus pour la réhabilitation de l'ancienne école. Des subventions pourraient être allouées par diverses administrations sensibilisées à l'animation socio-culturelle et à la conservation du patrimoine.

Le maintien des anciens bâtiments d'école dans les villages alentours montre qu'on leur a donné une importance historique qui valorise les lieux.

Un « Espace de vie sociale » est indispensable à la vie d'un village. ESSERT serait le troisième pôle de vie sociale de la commune avec le Centre-Bourg et les Semiss.

Françoise MARTIN / Martine PEANNE / Nicole LAMOLLE / Simone POGODALLA

Quelques précisions de la mairie:

Le projet décrit ci-contre émane d'un groupe de travail composé d'habitants de la commune membres du conseil consultatif, et plus particulièrement des quatre signataires.

Ce projet apparaît comme une autre proposition par rapport au projet originel de la mairie consistant à créer un petit ensemble de 7 logements à loyer modéré.

Il est rappelé que les propositions du comité consultatif sont discutées dans un second temps en conseil municipal, ce dernier étant le seul organe décisionnel en la matière.

La discussion autour de ce projet interviendra dans les semaines et mois qui viennent en conseil, le temps pour les élus de travailler à la faisabilité de l'opération (notamment d'un point de vue financier et réglementaire).

Sur le fond, les idées sont très intéressantes et novatrices, sur la forme, l'aspect législatif et financier est à étudier précisément.

URBANISME

PERMIS DE CONSTRUIRE

- M. PETER Florian, chez ARTIS, rue de la Seppe; construction d'un garage, pose clôture, portail et portillon
- Mme GISORS Christèle, 10 chemin de la Crozette; suppression de l'abri voiture et du muret, modifications des façades
- M. THIBAULT Franck, 28 route de Fécler; modification du portail, des façades, de la porte du garage existant et pose de panneaux solaires
- SCCV VILLA AUREA, route de Repingons; modifications des façades, des aménagements extérieurs, de la voirie
- M. TANCHETTE Jean-Baptiste, 8 chemin des Champs d'Amots; extension villa individuelle et construction d'un double garage accolé
- Mme GISORS Christèle, 10 chemin de la Crozette; modification du nombre de logements et des stationnements
- M. CHEVALIER Yann, 89b route de Parteyi; modification mode des gestions des eaux pluviales + modification en façade, et de la surface de plancher
- Mme SIMON Corinne, chemin du Plantez; modification des facades

DÉCLARATION PRÉALABLE

- SCI Familiale LACRESSE, chez Cabinet Canel, 20 chemin de Vétrau; division parcellaire en vue de construction
- M. GELATO Torquato, 19 rue des Moleys ; réfection des facades
- M. MUTLU Umut, 30 route de Frize; construction d'une véranda
- M. RODRIGUES Frédéric, 22 rue du Bourg; remplacement de 4 velux à l'identique, de la porte du garage - construction d'un mur de soutènement, ravalement de façade
- Mme BORTOLI Odette, 19 rue des Moley ; démolition abri existant et pose d'un nouveau
- M. HOEJENBOS Leendert, 19 rue des Moley ; démolition abri existant et pose d'un nouveau
- M et Mme JANCI François, 28 route de Frize; pose abri voiture
- M. WEBER Patrick, 52b chemin de Sergyieu; remplacement menuiseries identiques à l'extension et transformation d'une fenêtre en porte fenêtre

- Mme DECQ Josiane chez SELARL Barnoud Trombert, chemin du Plantez; division parcellaire en vue de construction
- Mme GUGUEN Léonie chez M.P74-LEMAN MAGILINE SARL, 21b chemin du Plantez; construction d'une piscine de 9x4 m
- Mme WALSH Emilie, 5 chemin des Grenouilles; construction d'une piscine de 10x4m
- M. LARDY Hugues, 2 chemin de Sergyieu; réfection façades (bardage et sous toit)
- Mme JACKSON Natalia, 55 route de Frize; construction d'une piscine de 32 m²
- FREE ENERGIE, 27A route de Repingons; pose de 8 panneaux photovoltaïques (32 m²)
- Mme MAISONNEUVE Sandrine, 17 route de Marcille; construction d'une piscine de 32 m²
- Mme KAYLOR Tanya, 13 chemin de la Crozette; pose clôture et portillon pour piétons
- M. GACHES Olivier, 36b route des Repingons; construction d'une pergola de 14,75 m² autoportée
- M. ALLOT Pascal, 29 chemin de Sergyieu; pose portail et clôture - goudronnage place de stationnement et accès
- M. FERNET Yves, 6F rue des Moley ; pose d'une pergola bioclimatique 6x3 m
- M. ROCHE Guillaume, 3 chemin du Penau ; pose portail
- Sarl Batimoi chez Selarl Barnoud-Trombert, route de Repingons; division parcellaire en vue de construire
- M. POTIER Stéphane, 22 rue des Moley; construction d'une piscine de 32 m²
- M. VERRE Benoit, 61 route de Repingons; pose d'une pergola 4,31x3,75m
- OTOVO France, 42 rue de Clichy; Installation panneaux photovoltaïques 15m²
- Mme CHAUDET Isabelle, 8b rue des Moley Installation photovoltaïque de 21,86 m²
- M. ROCHAT Charles-Edouard, 60F route de Parteyi; modification d'une lucarne sans création de surface
- M. ALLOT Pascal, 29b chemin de Sergyieu; pose de 8 panneaux photovoltaïques



ELECTIONS <u>LÉG</u>ISLATIVES

Les 12 et 19 juin, les français ont été appelés aux urnes pour élire les députés.

A Messery, le taux de participation s'élevait à 44,55% au premier tour et 41,98% au deuxième tour.

A l'issue des votes, c'est Mme VIOLLAND Anne-Cécile qui a été élue avec 400 voix contre 185 voix pour Mme MARTIN COCHER Odile.



KERMESSE L'ÉCOLE

Le 18 juin a eu lieu la traditionnelle kermesse de l'école des petits crayons!

Voici 2 ans que nous l'attendions!

La journée a commencé avec l'exposition proposée par les élèves et les professeurs de l'école sur le thème du fantastique. C'était le travail de toute une année et le rendu était exceptionnel!

À midi Monsieur le maire, accompagné des parents, des professeurs, des enfants et de l'équipe FARANDOLE se sont retrouvés pour célébrer le passage des élèves de CM2 au collège. Ces futurs collégiens ont reçu chacun un petit cadeau souvenir offert par FARANDOLE.

Puis, ce fut le moment d'applaudir Monsieur BEGEL, le directeur depuis 19 ans, qui quittera l'école à la rentrée pour de nouveaux projets! Un beau discours, beaucoup d'émotions et une belle chanson pour le remercier de toutes ces années à nos côtés.

Lors du buffet international, chacun a pu déguster à son choix un repas ukrainien, péruvien, anglais, américain, suisse, français, japonais, marocain ou encore espagnol et basque. Le tout préparé par les familles de l'école!

Pendant que les parents profitaient de ce moment convivial, les enfants partageaient des jeux installés dans la cour de maternelle ou participaient à une séance de maquillage.

Malgré la forte chaleur cette kermesse fut une belle fête!



L'EXPOSITION **FANTASTIQUE!**

par les élèves de CM1

A Messery, dans l'école des petits crayons, a eu lieu une exposition le 18 juin de 9h30 à 12h.

Les élèves de la petite section au CM2 ont présenté leurs créations sur le thème du fantastique. Les œuvres ont été installées dans le pré et dans la cour. Toutes les créations et inventions ont été choisies par les enseignants et reproduites par les élèves. Durant l'exposition, parents et enfants ont pu se balader librement dans l'école en rencontrant des loups, des sorcières, des montres, des dragons... L'objectif était de présenter le travail effectué en art visuel pendant l'année scolaire!



CINÉMA PLEIN AIR

Pour terminer en beauté cette journée de la fête de l'école, un cinéma en plein air a été proposé par l'APE Farandole. Ce sont plus de 100 personnes qui se sont retrouvées pour regarder le film « Astérix et Obélix, Mission Cléopâtre ».

Une participation symbolique de 1€ était demandée au spectateur.

Merci aux parents d'élèves qui ont mené cet événement et en particulier à Bruno QUIBLIER qui offre déjà des représentations gratuites tout au long de l'année aux enfants de l'école et qui a également apporté son savoirfaire pour cette soirée. Expérience à renouveler!











UN NOUVEAU DÉCOR POUR L'ÉCOLE... PLEIN DE COULEURS...

par les élèves de CM2 de Mme MARECHAL

Cette année scolaire, à l'école des Petits Crayons, un projet est né pour embellir la cour de récréation en élémentaire. Chaque classe a eu un poteau à décorer. Tous les poteaux ont été dans un premier temps poncés par les élèves de chaque classe puis blanchis par les professeurs. Certains ont dû décalquer leurs productions sur le poteau avant de peindre.

La classe de GS-CP de M. GOUTAGNY a représenté des personnages et la Terre. Celle de CP de Mme MILLOT DE MATOS, elle, s'est inspirée d'une chanson « En sortant de l'école » de Jacques PRÉVERT.

La classe des CE1 de M. LAURAIN a collaboré avec la classe de CM2 autour des anamorphoses. Un travail de recherche préliminaire important a eu lieu pour comprendre et maitriser cette technique. A travers des exposés, les élèves ont pu découvrir des artistes tels que Georges ROUSSE et Felice VARINI. Ce processus a nécessité de venir tard le soir pour projeter les dessins sur deux poteaux. Ainsi, les images ne sont vues que d'un seul point de vue.

Les CM1-CM2 de Mme CAILLET, les CE2 de Mme THABUIS et ceux de CE1-CE2 de Mme LEROUX ont travaillé sur les légendes amérindiennes et leur totem.

Suite à des recherches, la classe des CM1 de Mme CHARDIN s'est inspirée de l'artiste Joe WHALE, dit «The Doodle Boy». C'est un garçon de neuf ans, habitant en Angleterre, qui adore dessiner tout ce qui lui passe par la tête. Parfois, il dessinait en classe au lieu de faire le travail demandé, ce qui ne plaisait pas trop à son professeur.

Tous ont participé à cet embellissement de l'école. De façon générale, les enfants ont vraiment apprécié de pouvoir participer à cette activité et de découvrir par la même occasion des artistes et techniques de peinture.

« Nous tenons encore à remercier les parents qui nous ont aidés tout au long de ce projet.»

DU RENFORT AU PÉRISCOLAIRE

Depuis le mois d'octobre 2021, un renfort a été mis en place pour les enfants de maternelle qui mangent au réfectoire. Effectivement leurs ATSEM respectives interviennent sur le temps de la cantine.

Etant donné que cet essai a été très concluant, il sera renouvelé à la rentrée 2022.

C'est un vrai plus pour le service mais aussi pour les enfants qui ont l'habitude de fonctionner avec.

Nous les remercions grandement.



LA FÊTE DU LIVRE **ET DE LA FLEUR**

Pendant plus d'un mois, les acteurs du territoire de Thonon Agglomération ont proposé un nouvel évènement dédié à l'écologie « Le Printemps des coquelicots », avec des ateliers, initiations, conférences, films, expositions, concerts, marchés, et de nombreuses autres animations. La commune de Messery a participé avec la «Fête du Livre et de la Fleur » le samedi 21 mai.

Pour cette première édition, le public a pu découvrir le projet de permaculture d'Emilie MATHIEU situé à Essert, assister à la conférence «La nature, source d'inspiration» de Rémi GENESTON, et participer à de nombreux ateliers: lego, bombes à graines, pesée de panier garni, remplissage de l'hôtel à insectes à côté de l'église, etc. L'association MES-SERY JARDINE était également de la partie en présentant notamment un séchoir solaire.

LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE DE MESSERY a sorti de ses rayons toute une série de documents sur le thème du jardin. La sélection adulte a permis

idées ou de parfaire leurs connaissances grâce aux magazines et guides divers (jardinage, compostage, zéro déchet...). La sélection jeunesse, en plus de documentaires et guides adaptés (les petites bêtes du jardin, bricolage et recyclage...), proposait de beaux albums de littérature.



La bibliothèque avait également organisé un atelier de fabrication de papier recyclé. Guidés par l'artiste Véronique SCHOLL, les participants ont d'abord préparé la pâte à papier à base de recyclé (kraft, papier de soie, boîtes à œufs, journal, annuaire, papiers colorés...) puis ils ont utilisé cette pâte pour fabriquer leur feuille. Après un temps pour le séchage, chacun est reparti avec sa production.

A côté du stand de la bibliothèque se tenait le stand de la librairie ENTRE PARENTHÈSES de Douvaine. Là aussi, il v avait une belle sélection de guides pratiques et autres ouvrages consacrés aux fleurs et au jardin.

Enfin, le CMJ avait organisé un troc BD, ainsi que la distribution d'enveloppes contenant des graines de fleurs mellifères.

Pour l'occasion, la Grenette a revêtu des centaines de coquelicots réalisés par les écoliers de Messery.



LA FÊTE **DE LA MUSIQUE EST DE RETOUR!**

Après deux ans d'absence, des notes de musique ont enfin résonné dans le centre du village avec la fête de la musique. Malgré la météo menaçante, le public a été au rendez-vous pour accueillir les groupes de différents horizons.

Les élèves de l'association ARPÈGE, dirigés par Louella YEARWOOD, ont ouvert les festivités en présentant leur travail réalisé tout au long de l'année. La chorale des adultes a suivi puis les élèves de l'école de musique de Sciez.

Pour sa première apparition sur scène, le groupe LOSSY IN THE SKY a choisi celle de Messery. Avec les CHEAP STAR, ils ont transporté le public dans l'univers pop rock. Les voix de TANDEM DUO se sont fait entendre sur fond de guitare. Puis Nati JAMES a clôturé la soirée avec sa puissante voix sur des sonorités blues jazz. Rien d'étonnant pour une ancienne candidate des auditions à l'aveugle de The Voice 2022 qui a désormais posé ses valises à Messery!

Victime de leurs succès, la buvette et la restauration ont été prises d'assaut. Nous remercions le CLUB D'AÉROMODÉLISME, l'association des parents d'élèves FARANDOLE et le CLUB DE TENNIS pour leur investissement dans l'organisation de cette belle soirée qui a regroupé près de 700 personnes.



PREMIÈRE **FÊTE DU LAC ET DE L'AÉROMODÉLISME**

La première fête du Lac et de l'Aéromodélisme s'est tenue le dimanche 5 juin à la plage de Messery. Cette fête est à rajouter maintenant à votre calendrier car elle se tiendra chaque année à la plage de Messery, au début de la saison estivale.

La Fête du Lac a pour but de vous faire découvrir la faune et la flore de notre lac. Elle a aussi pour but de vous proposer, à prix tiré, des filets de perche, préparés bénévolement par les chefs cuisiniers de Messery et de la région. Certains de ces chefs ont été étoilés ou Meilleur Ouvrier de France mais tous sont animés de la même passion, la cuisine, dans le cadre du bénévolat. Pour rappel, une partie des bénéfices a été reversée à l'association Farandole au profit de l'Ukraine.

En cuisine, les Chefs:

Jean Philippe REYMOND (Les figuiers, Messery), Claude LEGRAS (MOF. 1991),

Philippe et Andrea LEHMAN (Café Fontaine Soral, Suisse) et Mickael COQUELLE (Maison de Vessy, Suisse).

La première édition a rencontré un grand succès malgré une météo capricieuse avec **220 repas servis.** Un grand merci à cette équipe joviale et professionnelle. Le snack de la plage, comme d'habitude, a parfaitement complété leur restauration.



N'oublions pas les stands et exposants qui ont aussi animés cette journée :

- L'association LITTORAL ACTIONS COMMUNES dont le but est de sauvegarder, défendre et valoriser l'environnement et le patrimoine des villages de la presqu'île.
- FRANCE NATURE ENVIRONNEMENT nous a expliqué comment agir et préserver la nature.
- Serge CARRAUD, pécheur à Chens-sur-Léman, nous a parlé de son métier, des poisons du lac et répondu à de nombreuses questions.
- GR'IN CAFÉ VERT nous a fait découvrir des infusions de café vert ainsi que d'autres boissons du même type.



L'association d'aéromodélisme RED CORSAIR s'est associé à cette fête du Lac pour organiser un grand événement d'aéromodélisme qui a aussi connu un vif succès.

L'hélicoptère de 3m d'envergure a fait sensation en décollant et atterrissant sur la plage. Cet hélicoptère a été construit pièce par pièce par une seule personne, M. MICHEL, ce qui est un travail absolument remarquable, unique en France. Il s'agit d'une réplique de l'Alouette 3.

Des hélicoptères d'acrobatie, des hydravions ont aussi animé notre ciel durant cette journée, grandiose!

Merci aussi à nos services techniques qui ont été d'une importance vitale pour cette journée (mise en place des scènes/barnums, installation des groupes électrogènes, support technique indispensable).

Grand merci à nos fidèles et indispensables bénévoles.

Ce cadre exceptionnel de la plage de Messery nous a permis de nous retrouver tous ensemble lors de cette journée. Les élus et le personnel municipal vous remercient pour avoir répondu présents et pour avoir fait de cette première édition un succès.





CHENS'FOLIE

La seconde édition du festival Chens'Folie, festival des jeux, du sport et des loisirs s'est tenue le samedi 25 juin, après deux années blanches en raison de la pandémie, et a connu une réussite totale.

Organisé par l'association CMes loisirs et de nombreux partenaires, le festival a accueilli sur l'ensemble de la journée, plus de 1500 personnes qui ont pu profiter d'animations réparties en 3 espaces.

Dans l'espace Zen: Tente sensorielle, contes sous tipi, musique, sophrologie, ludothèque, mini-golf, maquillage et escape house (géré par le CMJ de Messery).

Dans l'espace Sensation: parcours gonflable de 27 m, grimpe d'arbre, accro parc, saut pendulaire, phare d'escalade, toboggan aquatique, labyrinthe géant, parcours nautique 10 m, ventrigliss.

Dans l'espace lacustre: Waterpolo, baptême de voile, d'aviron et de plongée.

En plus de ces animations qui se sont déroulées de 10h à 18h30, des représentations et initiations de zumba, de danse, de théâtre, de capoeira, et de parcours ont eu lieu tout au long de la journée, ainsi que plusieurs déambulations.

Sur place la restauration était possible grâce à l'amicale des communaux de Chenssur-Léman, et une pléiade de bénévoles.

A partir de 18h30 et jusqu'à 23h, les groupes: BREIZH BROTHERS ET LYNN AND THE FREAKS ont enflammés la scène.

Un festival familial et populaire où la bonne ambiance est de mise et en plus à tout petits prix, quand ce n'est pas gratuit. Vivement la prochaine édition!



UNE BELLE SOIRÉE DE 13 JUILLET!

Cette soirée a commencé vers 19h30 lors de la cérémonie, place de la Mairie avec M. Le Maire et quelques élus. Une cinquantaine de Messerolins étaient présents.

> Nous remercions la présence des membres de l'association des anciens combattants U.N.C

> > Alpes de Messery et Mme Chrystelle BEURRIER, conseillère départementale. À suivi un pot offert par la mairie.

Vers 20h, la soirée s'est poursuivie sous la grenette. Le beau temps et la chaleur n'ont pas freiné nos Messerolins qui sont venus passer un très bon moment de convivialité. Vers 22h, les lampions ont été offerts par le Conseil Municipale Jeunes aux enfants présents. Le feu d'artifice a été tiré vers 22h45. La piste de danse est restée

ouverte jusqu'à 1h du matin.

Nous tenions à remercier tous les acteurs de cette soirée sans qui tout cela n'aurait pas pu se faire: les associations C2NY et MESSERY RENCONTRE, les «food truck», les équipes techniques de la commune: Gérald, Fred, Eric et Edouard.



Le 1er mai, l'APE Farandole a organisé un vide grenier qui s'est déroulé en plein centre du village.

Une trentaine d'exposants avaient réservé des emplacements qui ont rempli la pelouse à côté de l'église. Merci au service Info-Tourisme qui a géré les réservations!

Une petite restauration et buvette étaient également mises en place pour les exposants et visiteurs. Merci aux parents d'élèves qui étaient présents pour cet événement. Cette manifestation a été apprécié par les exposants et les visiteurs.



LES ANIMATIONS PRINTANIÈRES

DE LA BIBLIOTHÈQUE

11 JUIN, ATELIER AQUARELLUM

avec Sophie SCHMITZ

Des modèles au choix, une palette de couleurs, un pinceau et c'est parti pour devenir un vrai artiste peintre!



29 JUIN, ATELIER D'ÉCRITURE ET **D'ILLUSTRATION**

Dans le cadre de l'opération nationale « Partir en livre » (du 22/06 au 24/07), sur le thème de l'amitié, la Bibliothèque a proposé un atelier d'écriture et d'illustration « à la manière de » Fleur OURY, autour de son album « Même plus peur».

Cet atelier était animé par Justine MAHAUT d'ENVOLÉES CULTUR'AILES et ce sont 9 enfants, plein d'imagination qui se sont retrouvés.

Mention spéciale à Edgar, seul garçon parmi toutes les filles!

Au terme de l'atelier, chaque enfant est reparti avec un chèque-lire offert par le Ministère de la Culture. De quoi se faire plaisir en librairie!



5 JUILLET, APÉRO LITTÉRAIRE **SOUS LE PLATANE**

8º édition de l'Apéro Littéraire (stoppée pendant 2 ans en raison du Covid!), qui s'est tenue sous le platane de l'Espace Littorelle!

La formule restait la même ou presque...: présentation des dernières sorties littéraires, acquisitions et coups de cœur, mais désormais la rencontre se tient le mardi soir et plus le vendredi! Après les nourritures livresques, tout le monde s'est retrouvé autour d'une table non pas thématique, mais culinaire avec des suggestions de petits plats toutes aussi savoureuses que celles des livres!



LES NOUVEAUX QUARTIERS D'ÉTÉ **DE LA BIBLIOTHÈQUE**

Durant les mois de juillet et août, la Bibliothèque a proposé des espaces de lecture hors les murs en s'installant à divers endroits de la commune: parc des Semiss, jardin de l'espace Littorelle ou à la plage.

Une autre façon d'aller à la rencontre des gens!



Du 21 mai jusqu'à la fin de l'année Voici un petiti terour en images! scolaire, la bibliothèque a proposé plusieurs animations pour petits et grands.

QUAND LA BIBLIOTHÈQUE AIDE À PENSER!

Avec la fin d'année scolaire, un dernier ATELIER PHILO était proposé le 14 juin faisant toujours autant d'émules parmi les enfants du périscolaire.

Un projet d'affiches est en cours pour rassembler, sous un thème différent abordé chaque mois, les paroles et pensées des enfants.

En attendant, voici un petit aperçu:

La vie, est-elle une aventure?

- La vie, c'est une aventure parce qu'il y a des difficultés dans la vie!
- On est des héros parce que la vie est difficile et on a des épreuves à vivre.

A quoi ça sert l'art?

- L'art, c'est les couleurs de la vie.
- On a besoin de beau. Et même s'il n'y a pas de beauté extérieure, on a une beauté intérieure.



UNE SALLE D'ANIMATION RÉAMÉNAGÉE

La salle d'animation de la bibliothèque sera désormais ouverte en dehors des temps d'heure du Conte ou d'ateliers pour proposer un espace convivial et de rencontres.

Une banquette, des chaises, des tables, des revues et livres ainsi qu'une machine à café et un accès wifi seront à votre disposition.

A découvrir!





SORTIE POUR LE **CLUB MESSERY** RENCONTRE

par Patrick VIROT

Les clubs des aînés de Messery et d'Excenevex, étaient de sortie fin juin: destination le Val d'Aoste. Visite du fonctionnement et de la sécurité du tunnel du Mont-Blanc, explications et anecdotes ont passionné le groupe. Après une escale à Courmayeur, direction La Salle, où un menu dégustation a été apprécié dans un restaurant typique situé à près de 1800 m, avec en prime un superbe panorama. Visite d'Aoste et retour à Messery. Une journée bien pleine dans une excellente ambiance.



LIBRAIRIE D'ESSERT

Tout cet été vous avez peut-être aperçu Nathalie CASALIS dans «la petite maison dans la librairie» à Essert. LIBRE À VOUS s'est agrandit le temps d'un été afin de vous faire partager la lecture mais aussi se retrouver autour d'un café, partager, échanger, rigoler.

1, 2 et 3€ sont la majeure partie des prix proposées pour s'offrir un livre.

Un grand merci à elle pour avoir pris le temps tout cet été d'ouvrir ses portes à tous.



CÉLÉBRATION DU 8 MAI

Texte écrit avec les élèves

Le soir du dimanche 8 mai, à 19h, pour fêter l'armistice, beaucoup d'élèves de l'école des PETITS CRAYONS étaient présents avec enseignants et parents. Les élèves de la classe de CE1 de M. LAURAIN ont interprété la chanson « Les Enfantastiques : liberté, égalité, fraternité », en hommage au grand-père de cet enseignant ancien ministre et à l'origine du rétablissement du 8 mai comme jour férié.

Il y avait foule sur la place de la mairie et le village de Messery résonne encore de ce chant aux accents joyeux, à la rythmique entrainante et se rallie pour longtemps au message d'unité véhiculée par nos enfants. Merci à eux!



SOLIDARITÉ EN SELLES

Du 8 au 12 juin 2022, Alexandra TISSOT, Messeroline, a participé à la 7e édition du challenge VÉLO MEGÈVE - ST TROPEZ organisé par l'association annécienne « CŒUR VANESSA » (1).

Cette course de 515 km, à vélo musculaire ou électrique, composée de 20 femmes âgées de 35 à 73 ans, avait pour objectif de récolter des fonds pour les femmes ayant eu le cancer du sein et les enfants atteints d'un cancer.

5 jours, 6h30 par jour en selle, 7000 m de dénivelé, pluie, vent, froid, chaleur et sueur n'ont pas entamé la détermination de l'équipe.

Les dons seront intégralement reversés à l'association « A CHACUN SON EVEREST » (2) de Christine JANIN et à l'Institut National du Cancer.

L'an dernier ce sont 80 000€ qui ont été récoltés grâce à l'effort et la ténacité de cette équipe 100% féminine! Bel exemple alliant courage et générosité! Bravo!

Plus d'info sur www.coeur-vanessa.com

- (1) « Cœur Vanessa » est une association dont l'objectif est de sensibiliser, informer, échanger autour de la maladie, et obtenir des fonds pour soutenir les organismes de santé publique et les associations de soutien et d'accompagnement des malades.
- (2) « A chacun son Everest » est une association créée en 1994, qui accompagne des enfants atteints de cancer ou de leucémie, et des femmes en rémission d'un cancer du sein, dans la phase délicate de l'après-cancer.





SAUVE QUI PEUT!

Après plusieurs mois de travail et de réunions hebdomadaires en soirée, l'équipe des élus du Conseil Municipal Jeunes a conçu et élaboré un scénario d'un jeu d'évasion (ESCAPE GAME). Le thème des déchets, de la Nature et de l'Eau a été choisi par les jeunes.

Le 25 juin, lors du festival Chens'folies et des 20 ans de CMes loisirs, l'escape house "EC'EAU PARC" devint une réalité: l'intérieur d'un chalet avait été transformé pour l'occasion en jardin public! Des énigmes, de la réflexion et des missions étaient au programme des joueurs pour s'extraire du lieu dans un délai maximum de 20 minutes! Ce temps fut en moyenne de 15 min. pour les équipes qui se sont succédées, et le record de 6 min. fut remporté par les membres de CMesLoisirs! Un diplôme d'éco citoyen et des sachets de graines mellifères ont été distribuées à tous les participants.

Au total ce seront 75 visiteurs, regroupés en équipe, qui tenteront l'expérience en cette chaude et belle journée dans le parc de Tougues à Chens.

Merci à Quentin pour son accompagnement technique et son énergie tout au long de ce projet, à CMes loisirs pour l'organisation, aux jeunes du CMJ pour leur participation assidue, aux visiteurs, ainsi qu'aux bénévoles, petits et grands, qui ont pris une part active à ce projet.



UN JARDIN POTAGER

AU CŒUR DE MESSERY

Depuis un moment, l'espace en talus à côté de l'église n'était pas exploité à 100 %.

En juin, après presque deux jours de plantation par les Services Techniques, un jardin potager a vu le jour.

Le principe: un jardin partagé. Dans le respect du travail des agents, chaque habitant de Messery peut venir cueillir tomate, courgette, aubergine, salade, chou, betterave, plantes aromatiques et préparer ainsi de bons petits plats avec des produits locaux!

Ce nouvel espace demande 1h d'arrosage par jour par les services techniques (avec de l'eau de récupération)!





BOÎTES À LIVRES

Vous avez tous dû voir les 2 nouvelles boîtes à livres installées à Messery : une, axée pour les enfants, installée vers l'école, et la dernière en date, celle de la plage de la pointe.

Quand ce projet est né, **l'artiste peintre de Messery, Sandy VANDS**, a été immédiatement approchée pour les embellir. C'est pour elle une grande fierté d'avoir ces 2 œuvres exposées au sein de son village.



AUJOURD'HUI: LES ENJEUX DE L'EAU

«LA MINUTE SOLIDAIRE ET RESPONSABLE DE RÉMI»

Textes et illustrations conçus par e-graine

(un mouvement associatif d'éducation à la citoyenneté mondiale)



Commençons par un consensus: l'eau est un élément indispensable à la vie.

Elle recouvre 75% de la surface de la terre



Seulement 2.8% est douce

Et 0,7% de cette eau est liquide



Heureusement pour nous, cette eau douce se renouvelle grâce au cycle de l'eau. Mais ces réserves sont difficilement accessibles et rarement potables!

Du coup, pour arriver à nos robinets...

Elle doit être captée... et acheminée...

pour être traitée.









Finalement, on se retrouve avec un stock liquide et potable limité.

Tellement limité qu'en 2012, selon l'OMS, 2,4 milliards de terriens n'avaient pas accès à l'eau potable. Ce qui pose d'importants problèmes de santé, d'hygiène et d'éducation.

En France, l'enjeu est différent, nos problématiques sont liées à la qualité. Nous avons de plus en plus de mal à nettoyer les polluants issus de



Nos modes de vie impactent la qualité de l'eau. Mais alors, que se passe-t-il?

Il faut savoir qu'un français consomme en moyenne 200 litres d'eau/jour

> Seulement 1 litre pour la boisson et 9 pour la cuisson de nourriture



600 litres pour un Américain



60 litres pour un Indien

Ces moyennes ne comprennent pas l'empreinte eau des produits consommés!

Notre énorme usage guotidien a évidemment un impact.





Les pollutions sont diverses: résidus chimiques de médicaments, produits de toilette et d'entretien...

On fait de belles rencontres dans les canalisations!



En plus de la souiller avec différents produits et matières, l'eau potable que l'on gaspille (l'histoire du robinet qui coule) va prendre le même chemin et se mêler à l'eau « sale » dans les réseaux d'évacuation.

Du coup, à la fin...



Et oui!



Mais nouveau problème, les procédés deviennent de plus en plus complexes et coûteux pour la relâcher dans la nature suffisamment propre pour limiter son impact sur l'environnement et









Nos modes de vie impactent la qualité de l'eau. Comment agir au quotidien ?

On ne va pas se prendre la tête entre les mains.



Et non! Il y a des solutions.

Il y a, bien sûr, les éco-gestes que l'on nous rabâche comme des ordres depuis l'école mais qui prennent du sens lorsque l'on connait les enjeux.



Ne laisse pas

couler l'eau

Utilise une bassine pour la vaisselle



Fais des machines pleines



Prends une douche rapide plutôt qu'un bain



Mais il existe aussi des techniques simples et peu coûteuses.

Économiseur d'eau pour les toilettes





Brise jet pour robinet et douche

Bon, je n'ai pas trouvé comment la fabriquer moimême. Mais ça coûte environs 10 euros et il y a juste à visser.



Cela permet d'économiser presque 50% d'eau sur la même durée d'écoulement.

On peut aussi ne pas ouvrir le robinet à fond.



rationaliser ma consommation!

Si je veux que cette relation dure, il me faut d'autres alternatives...

Au-delà des économies d'eau, il faut aussi revoir notre utilisation. Mais alors, comment agir au quotidien ?

Des alternatives, il y en a des tas, toutes à adapter au lieu où l'on vit. Il y a celles qui sont critiquées par méconnaissance:

Les toilettes sèches



Un bon bricoleur ou menuisier fera des toilettes de luxe. Le nettoyage au vinaigre blanc et la sciure suppriment les odeurs et les mouches.

Et le plouc, il a un excellent engrais pour son potager!

TO

Les produits d'entretien écolos et faits maison



Si on oublie nos habitudes qui veulent qu'un produit doit mousser pour nettoyer et qu'après un coup de serpillère, on doit nécessairement avoir les narines bourrées de lavande, c'est efficace.

Il y a celles qui sont toutes bêtes, mais auxquelles on ne pense pas :

Les récupérateurs d'eau de pluie

Pour arroser les fleurs du balcon ou le jardin.





Ou pour toute utilisation où on n'a pas besoin d'eau potable.



Et puis, il y a la plus importante : réduire son empreinte eau.

Chaque produit ou objet consomme de l'eau pour être fabriqué.



Les usines produisent ce que nous consommons, c'est aussi à nous de nous mobiliser en questionnant nos besoins.

Des associations et collectifs font du lobbying pour la protection de cette ressource et notre soutien leur donne du poids.



UNE RUCHE

PÉDAGOGIQUE DE PROXIMITÉ A TROUVÉ SA PLACE DANS LE PRÉ DE L'ÉGLISE

Pour la protection des riverains et curieux, l'entrée et la sortie des abeilles s'effectuent à près de 2,5m au-dessus du sol par la colonne en bois qui rivalise avec le clocher de l'église!

Cette ruche particulière offre la possibilité d'observer les abeilles sans les déranger, grâce à une fenêtre au niveau de la planche d'envol et trois autres fenêtres sur le corps de ruche.

Un essaim de 20 000 abeilles a été installé le 15 mai par Thomas BONMARIN du **RUCHER DU LÉMAN**, apiculteur local situé à Orcier. Quelques semaines plus tard la colonie comptera 60 000 individus!

Un panneau pédagogique prendra place prochainement près de cette ruche pour tout connaitre sur les abeilles, ces précieuses alliées de l'environnement.

Les arbres fruitiers à proximité profiteront de ces pollinisateurs dont le travail est indispensable pour espérer avoir des fruits à l'automne.

Des hausses seront posées au fil des semaines pour accompagner l'évolution de cette colonie, et permettre le stockage du miel.





LE SAVIEZ-VOUS?

Sur la planète, 80 % des plantes à fleurs sont pollinisées par les insectes, parmi celles-ci, environ 85 % sont pollinisées par les abeilles.

Les abeilles mellifères sont les pollinisateurs les plus actifs du fait de leur organisation.

© Illustrations Atelier Nature & Territoires

En un seul jour, une colonie d'abeilles peut visiter plusieurs millions de fleurs.

Depuis quelques années, on assiste à une mortalité sans précédent des colonies d'abeilles.

De nombreuses causes ont été évoquées, en particulier l'usage intensif de pesticides. Cependant on estime aujourd'hui que le déclin de l'abeille est attribué à une origine « multifactorielle » :

- Les agents biologiques (maladies et parasites)
- Les agents chimiques (on dénombre 450 substances actives dans les quelques 5000 produits phytosanitaires commercialisés).
- L'environnement: la diminution des ressources mellifères, les cultures intensives.
- D'autres causes: réchauffement climatique, certaines pratiques apicoles, frelon asiatique, etc.